

Travo, le nouveau rendez-vous des surfeurs

Certes, ce ne sont pas les gigantesques vagues d'Hawaï, ni celles réputées de la côte atlantique, mais le « spot » de Travo est de plus en plus connu par les surfeurs. Ils sont tous jeunes, des garçons mais aussi quelques filles, qui viennent de la région bastiaise, du sud Corse, d'Allemagne, du Continent ou des villages voisins comme Stéphane De Chevalle, habitant de Solaro.

Ce membre de Surfrider Foundation, dont on connaît localement l'engagement pour la lutte contre la pollution des plages est aussi météorologue à la station de Bastia. Il connaît bien tous les mécanismes de formation de la houle dont sont issues les vagues que recherchent avant tout les surfeurs. « Ici nous avons l'une des plus belles vagues de Corse. Elle arrive avec toute sa puissance en raison des fonds marins et à l'aspect géologique de l'endroit. En effet, avec le flux qui se jette en mer, on note la présence de bancs de galets qui favorisent la formation de vagues rapides et creuses que recherchent en général les surfeurs ».



Ambiance « camping » pour les surfeurs afin de passer quelques jours ou quelques heures sur l'un des plus beaux spots de Corse. (Photos Jean Dealma)

Grâce à des sites internet spécialisés sur les prévisions de vagues, les surfeurs ont accès à des estimations fiables à 5 jours et peuvent ainsi se regrouper sur des spots de leur choix pour s'élever sur la crête des plus belles vagues. Ce fut le cas, dernièrement, pour une vingtaine de surfeurs qui se sont retrouvés, en famille, ou entre amis, à l'embouchure du Travo dans une ambiance des plus sympathiques. « Contrairement à ce

que l'on pourrait croire, le vent est l'ennemi numéro un du surfeur. À cause de lui, les vagues sont hachées et déroulent de façon irrégulière. Surfer, comme ici, sur les vagues issues de la houle procure plus de plaisir car elles arrivent en diagonale et forment un tube qui entraîne le surfeur jusqu'au bord de la plage », explique Stéphane. Des conditions de surf exceptionnelles pour un sport qui requiert néanmoins de bonnes

conditions physiques et un minimum de connaissance de la mer. Après 4 jours de sorties intensives, les surfeurs ont quitté les lieux car la mer n'offrait plus ses belles vagues. Tous se sont promis de revenir dès que les conditions favorables seraient réunies, d'autant que pour l'instant, la température extérieure, comme celle de la mer, restent encore idéales.

JEAN DEALMA



Le spot de Travo devient un terrain de jeu idéal pour les surfeurs de l'île mais aussi d'ailleurs.



Le surf exige une forme physique importante et une connaissance des conditions météorologiques de la mer.

Ce qu'ils en pensent

J'arrive de Guadeloupe paradis des surfeurs !



Jérémy, grutier à Bastia

Je suis né en Guadeloupe et comme de nombreux jeunes j'ai découvert ce spot là-bas car la Guadeloupe est un véritable paradis pour le surf. Entouré par la mer des Caraïbes et par l'océan atlantique il existe là-bas de nombreux spots. Je vis en Corse depuis plus d'un an et j'ai pu continuer à vivre ma passion pour ce sport grâce au réseau de surfeurs de la région de Bastia. Nous venons régulièrement à Travo car ce spot est un de ceux que nous préférons pour nous éclater sur la vague.

Ici c'est le top !



Magali, architecte à Bastia

J'ai connu ce spot grâce à des amis et j'y viens depuis un an. Ce qui fait son originalité c'est la longueur de ses vagues. C'est un site que nous fréquentons même en hiver car les vagues sont les plus belles de toute la côte Est. L'ambiance entre nous est formidable. Dès que les conditions météorologiques sont favorables, le portable fonctionne à fond et nous nous retrouvons, comme ici, entre copains tout en faisant connaissance avec d'autres surfeurs.

Ce spot a déterminé mon installation ici



Stéphane, météorologue à Solaro

Surfeur depuis de longues années, je suis membre et représentant local de l'association Surfrider Foundation. Cette association a été créée à l'initiative de surfeurs, comme Tom Curren, afin de protéger leur spot de la pollution locale. Notre but est la défense, la sauvegarde, la mise en valeur et la gestion durable de l'océan, du littoral... Personnellement j'ai choisi de m'installer dans cet endroit précis de la Corse par rapport à ce spot qui est pour moi un des plus beaux et des plus sportifs de l'île.